

Declaraciones del Presidente de la República sobre la guerra en Irak
SANTIAGO, 20 de marzo de 2003

S.E.: Solamente quisiera decir lo que dije anoche. El país tiene que tener tranquilidad. Este es un conflicto que tiene lugar, geográficamente, muy lejos de Chile. Lo que hemos hecho en el país en estos días es tomar un conjunto de medidas. Primero, migratorias, para impedir que personas inadecuadas entren a Chile y esas medidas se tomaron hace muchos días atrás. En segundo lugar, están siendo reforzadas las medidas de seguridad en un conjunto de instalaciones, como recintos diplomáticos y aeropuertos, para evitar situaciones que puedan ser más difíciles.

En tercer término, creo igualmente importante, junto con las políticas migratorias, junto con el cuidado de ciertos establecimientos, entender que puede haber grupos internos que quieran producir elementos inadecuados o disturbios. También tenemos que tener un control sobre lo mismo.

Ahora, hay un segundo tipo de medidas que se refieren a los efectos económicos que esto provoca. Tal como en algún momento había señalado, igual como ocurrió el año 1991, producido el conflicto, los mercados internacionales asumen su existencia y empieza a subir el precio de algunos productos, léase el petróleo. Ustedes han visto que el día lunes, tan pronto se hizo el anuncio que la guerra iba, empezó a bajar el precio del petróleo. Obviamente, si el conflicto es corto, seguramente esta tendencia se va a mantener. Si el conflicto es largo, probablemente vamos a tener dificultades de tipo económico.

En consecuencia, lo que estamos haciendo es un monitoreo con los ministros, diariamente, de la evolución del conflicto, de manera de no tener sorpresas. Pero Chile es un país que está bien preparado, tiene una economía sólida y estamos en condiciones de poder enfrentar esta situación.

Lo último que quisiera decirles, a los chilenos y chilenas, es que tenemos que seguir haciendo nuestras actividades de una manera normal, porque el país funciona hoy normalmente a pesar de que estamos inquietos, apesadumbrados. Las imágenes televisivas que hemos visto, y las que por desgracia creo vamos a seguir viendo, van a ser un poquito fuertes. El mundo global es así. Ahora uno ve una guerra de esta envergadura en el living de su casa, en la pantalla del televisor. Antes se leía en el diario o se escuchaba por radio. En consecuencia, el impacto ahora es muy grande.

Pero cuando ayer hice una reflexión sobre este tema, que les dijeran a sus hijos las implicancias de este conflicto. Bueno, si hay una niña de 7 años que estaba convencida que la guerra comenzaba ayer y que los misiles llegaban a su casa. Entonces, creo que también tenemos que hacer un esfuerzo por traer tranquilidad a nuestros hijos, a nuestros nietos, y explicar de qué se trata. Que esto triste para la humanidad está teniendo lugar muy lejos desde Chile.

A veces ser un país, como dijo ayer la Reina Beatrix, ""en el fin del mundo, donde termina la Tierra"", tiene algunas ventajas.

Eso es lo que quisiera comunicar a los amigos de Chile, que estamos haciendo seguimiento. Ahora me voy a reunir con ministros. En la tarde he citado un Consejo de

Gabinete, tanto respecto de estos temas, como de los otros temas que son los que nos preocupan a los chilenos, porque tenemos que debemos seguir trabajando para mejorar la educación, la salud, la vivienda, etc., para generar más fuentes de empleo, que son los temas más fundamentales.

Pregunta: Presidente, ayer se fue muy tarde, ¿ha conversado con otros líderes mundiales?

S.E.: Bueno, he conversado con algunas personalidades. Conversé ayer con el Presidente Duhalde, también conversamos de temas más inmediatos, como un impuesto al patrimonio que hay y que afecta a algunos empresarios chilenos. Es decir, por supuesto que conversamos del tema de Irak, fundamentalmente, y ahora en la mañana seguramente vamos a tomar contacto con otros dirigentes.

Pregunta: El Presidente de Rusia ha dicho abiertamente que la acción de Estados Unidos está fuera de la legalidad internacional.

S.E.: Quiero ahora preocuparme de lo que tenemos por delante. Chile fijó su posición, su posición es clara, es nítida y eso me parece lo importante. Querer discutir sobre los otros temas, los que tengan tiempo que lo hagan. Yo dirijo las relaciones internacionales como me parece más adecuado para los intereses permanentes de Chile.

Pregunta: Presidente, se vio muy afectado ayer usted, en lo personal, cuando habló al país.

S.E.: Bueno, no era un momento de alegría, ¿verdad?, lo que estábamos viendo en ese momento, y traté de explicar al país que teníamos que mantener la tranquilidad. Gracias.